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发布会实录

中央媒体看安徽

文化体制改革动真格
据《光明日报》8月30日头版报道 在黄梅戏

之乡——安徽怀宁县，转企改制刚满一年的黄梅戏

演艺中心收到了让人喜出望外的“生日礼物”：中心

创作演出的大型黄梅戏《独秀山下的女人》，在被省

委宣传部列为重点创作生产扶持项目并受到戏迷追

捧“叫座”之后，又经专家评审并经中国文联、剧协批

准，成为第12届中国戏剧节的25个参演剧目之一。

安徽省委宣传部文改办主任周玉介绍，安徽在顺

利完成体改任务的同时，“产业迅猛崛起，事业空前繁

荣”的改革效应已经显现。作为非改革试点地区，安

徽在推进体制改革以来，年均增幅超过30%，高于同

期GDP增幅约15个百分点。

2010年8月12日，我省首条大学生

创业一条街——合肥琥珀街道官亭路

大学生创业一条街开始启用。昨日，这

条 创 业 街 第 一 次 迎 来 了“ 秋 收 的 果

实”——已经走出的 5 名成功创业大学

生自愿结成联盟，免费为以大学生、下

岗失业人员为主体的社会各类人群，提

供诸如花卉栽培、家政服务、汽修、电子

商务等多项就业再就业技能培训，帮助

他们走上工作岗位。对于自己的成功，

他们有哪些感触？对于新一批的大学

生创业者们又有哪些建议？带着这些

问题，记者进行了采访。

张伟 蔡晓娣 庞宏强

星级记者 徐涛/文 程兆/图

创业之初曾躲在试衣间哭，现在

5名成功创业大学生抱团“反哺”

我省支持光伏企业
获得“国际通行证”

星报讯（记者 王玮伟） 昨日，记者从省商务厅

与南德意志集团举办的安徽省光伏行业国际认证培

训会上了解到，目前，我省已形成了集中在合肥、芜

湖、蚌埠和滁州四市为主的光伏特色产业集群。为

了培育一些颇具竞争力的光伏企业，突破贸易壁垒，

政府将积极鼓励和支持光伏企业获得国际认证。

据悉，开展相关产品国际认证，一方面能有效突破

国际贸易技术壁垒，开辟企业进入目标国市场的绿色

通道。另一方面能提升出口产品的质量和水平，提高

产品的国际竞争力。还可通过认证树立产品供应商的

良好信誉，为今后持续开拓同类别产品国际市场奠定

坚实基础，扩大产品出口。

省商务厅贸发处处长戴传裕表示：“安徽作为全

国性的光伏产业基地，全省共有约40多家出口企业，

其中约有10家已经获得国际认证。”南德意志集团华

中、华西区域总经理蒋丹峰以合肥高新区光伏发展为

例说，目前该区域已有光伏企业20家，预计到2012年

将集聚光伏企业50家，实现产值300亿元。

从安徽农业大学毕业后，徐留洋选

择进入琥珀街道官亭路大学生创业一

条街，卖的是牛仔裤，女式的。

如今，他已经在白马服装城经营

了自己的专营店。虽然年收入不便透

露，但是他表示，曾经对他经营有“威

胁”的同行们，已经成为被自己“威胁”

的对象。谈及之所以取得成功时，他

向记者多次强调：“我只卖牛仔裤，而

且只是女式的。”

“创业之初，我曾经好几次躲在试

衣间里偷着哭，太累了，压力太大！”

徐留洋希望把自己的经验与准备创

业的大学生们分享，他认为选择的产

品并不重要，最重要的是在专一的同

时，一定要学会“求源”，就像自己可

以全国到处跑，往往只为了一个款式

牛仔裤生产的源头。

徐留洋：创业之初一定要专一

从在“大学生创业一条街”摆摊的

每天收入只有几块钱开始，到现在经

营自己的店铺里员工都有好几名。毕

业于安徽机电技术职业学院的大学毕

业生甘正权彻底实现了人生的转变，

不但已经可以承担自己母亲住院治疗

的费用，而且在练摊过程中还收获了

自己的爱情。

“我家很穷，我不想从家里拿一分

钱。我知道创业街的摊位不要钱，但是

我毕业早了，不符合申请条件。那时候

我明白能进入创业街摆摊会是我的救命

稻草。”

对于自己的创业成功经验，甘正

权没有说得太多。他只是笑说，为了

争取到摊位，他在自己第十次前往琥

珀司法所后，终于以执着赢得了“特

批”。

甘正权：为免费摊位10次上门

胡晓义（人力资源和社会保障部副部长）：关

于社会保障卡的应用范围问题，我们总的考虑是

“急用为先、逐步扩展”。哪些项目是最急的，或者

是群众需求最迫切的，首先是医疗保险的范围。我

们把社会保障卡最优先的使用领域定在医疗保险的

费用即时结算，这样减少了群众跑腿和垫支的负

担。下来的功能拓展主要是在群众需求越来越旺盛

的养老保险方面。至于说200多万失业保险金领取

人员，200多万生育保险待遇领取人员，150多万工

伤保险待遇享受人员，他们也可以通过这张卡享受

到社会保障的服务。

人社部：在社保卡加载金融功能，可当银行卡

我省将实现五险结算“一卡通”
记者 张健

社保卡将加载金融功能，全国通用。昨日，人社部在新闻发布会上透露这一消息。记者从我省人社

厅获悉，我省将确保在今年内发卡量达到650万张，社保卡的结算功能将逐步由医保结算过渡到五险全部

实现用社保卡结算。

人社部：社保卡不会与身份证融合
近日，有媒体传出身份证将和社保

卡实现融合。在昨日的新闻发布会上，

人社部对此予以否认，“居民身份证本身

的功能定位主要是社会管理，它不太可

能提供非常广泛的公共服务。所以从目

前的情况看，一证一卡都是政府提供社

会管理和公共服务的重要载体，现在不

太可能相互取代。”

社保卡与身份证融合是不太可能

的，但实现全国通用却是人社部门的重

要工作。“十二五”规划确定的目标是，

“十二五”末，“全国统一的社会保障卡发

放数量达到8亿张，覆盖60%人口”。

对于目前的情况，记者昨日获悉，截

至今年7月底，全国170多个地区经人社

部批准发行了社会保障卡，实际持卡人

员达到1.45亿人，预计今年年底前将突破

1.9亿人。

省人社厅：我省“一卡通”还有欠缺
在全国170多个发行社保卡的地区

中，我省占多少？记者昨日从省人社厅

信息中心获悉，我省目前有10个地市加

上省本级（省直部门和单位）共11个地市

和相应单位发行社保卡，今年内发卡量

计划将达650万张。

社保卡从设计之初就是为了全国通

用的，但是，我省区域内使用的社保卡，

在“一卡通”方面还有所欠缺。受技术、

监管等因素制约，目前，我省异地就医即

时结算还不能实现，省内其他城市参保者

在合肥看病住院暂时还不能即时结算。

不过，人社部正在搭建覆盖全国的

互通互联网络平台，而且搭建了跨地区

的交换接口。除在技术上打造一个支持

全国流动和社保关系转移、接续的环境

外，人社部也正致力于推进各项社会保

险统筹层次的提高和标准化建设。

未来：五险将逐步实现社保卡结算
昨日的新闻发布会透露，社保卡将

加载金融功能，可当银行卡使用，并进一

步扩大结算功能的范围。

“其实这项工作，我省已经开始展开

了。”省人社厅信息中心相关负责人表

示，“目前我省发行的社保卡还只能用于

医保的即时结算，但已经开始将结算功能

扩展到其他领域，未来，五险全部可以实

现用社保卡结算。”

据了解，社会保障卡的实际功能，

本身就是多功能、多领域使用的，本着

“急用为先、逐步扩展”的原则，我省社保

卡结算功能将逐步过渡到养老金领取、

失业保险金领取、生育保险待遇领取、工

伤保险待遇享受及其他公共服务方面。

李东荣（中国人民银行行长助理）：加载金融功

能的社会保障卡是持卡人享有社会保障和公共就

业服务权益的电子凭证，它既具有社会保障服务的

基本功能，又具有银行服务的功能，可依托银行现

已遍布全国的支付结算网络，为参保人实现持卡缴

费、待遇领取、费用结算支付以及异地资金划拨，现

金提取消费等提供支付结算手段，从而推动“一卡

多用、全国通用”目标的实现，达到功能性和便携性

的有效结合。

优先：医保即时结算

方便：依托银行网络


